
令和２年度 第２回市立公民館運営審議会 会議録 

 

・日 時  令和３年３月４日（木）午前９時３０分～午前１１時３０分 

・場 所  市民交流プラザ 市民交流スペース 

・参加者  福知山市立公民館運営審議会委員１５名 

      福知山市教育委員会教育長 

      事務局：中央公民館長、各地域公民館長 中央公民館次長 

・傍聴者  ０名 

 

○開会 

挨拶  福知山市教育委員会教育長 

 

○議事 

 １ 令和２年度市立公民館の事業等について 

  ・福知山市立公民館における新型コロナウイルス感染予防対策について説 

   明（別添資料 P２） 

  ・公民館講座に関して効果測定するために昨年度より参加者に全館共通項 

目を４つ設定し実施した。アンケート結果について説明。（別添資料Ｐ３． 

４） 

  ・各館長より令和２年度公民館活動について説明。（別添資料Ｐ５～６３）

承認を得る。 

 

 ２ 今後の公民館のあり方について 

  ・地域公民館を生涯学習推進、地域・学校共同活動など公民館としての機能

は維持しつつ、地域包括支援センターをはじめとする福祉機能、収益性も

含めた住民自治・地域経営機能、停電時等も一定対応可能な安心安全な避

難所機能などを兼ね備えた地域住民センター（コミュニティセンター）と

して施設機能を拡充するため、地域公民館大規模改修（長寿命化）につい

て計画的に予算要望を行う計画である。現在令和３年度予算では老朽化し、

近隣住民にも停電等の恐れがある高圧受電設備の改修及び日新地域公民

館・体育館の設計を上程中である。 

   今後、地域の要望等も各館ごとに確認の上調整し、より広く地域の核とな

る施設にしていきたいと考えているので公民館運営審議会でも御意見を聞

かせて欲しい。（別添資料６４．６５） 

  現状では質問等なし。方針について承認を得る。 

 

 ３ その他 

   特記事項無し 



 

 質疑等 

（委員）地元の地区公民館が休館になる方向で検討されている。地域公民館の利

活用が地区公民館の休館に際し変更になることはあるか？ 

（公民館）地域公民館は、利用は一定の制限はあるが誰でも使用可能であり、講

座も市内に在住・在勤の方であれば参加可能であるので今までと変わることは

無い。地区公民館で地域公民館を使用してされていた事業については地区公民

館でないと解らない。 

 

（委員）コロナだからできないでなく、川口の新型コロナウイルスと人権と題し

た講座や、夜久野の千羽鶴大作戦、ホームページ更新を充実させ料理講座のレシ

ピを掲載した等々コロナの状況だからこそ工夫されたことも報告の中で聞け嬉

しく思っている。ICT を活用した講座も計画されていると聞くがどのようなも

のか？ 

（公民館）既に計画が決まっている講座としては市の防災アプリをはじめ、スマ

ートフォンやタブレットを活用するための初心者講座を全館で実施予定である。

また、リモートによる講座の配信などもできないか検討したく考えている。 

 

（委員）図書館の取組み「貸出セット」も複数の館で活用いただいている。市民

の方への貸出はいかにされているか？ 

（公民館）１週間程度をめどに館職員で管理し貸し出しを行っている。公民館利

用者にも好評である。 

 

（委員）ベルマークやテトラパックの回収に御協力いただき感謝している。 

次年度からスマートフォンを用いた講座も計画されているが各地域公民館の

wi-fi整備についてはいかがお考えか？ 

（公民館）教育施設としてフィルタリングの設定も必要であり、ランニングコス

トも含め現在検討中である。スマートフォンを用いた講座を行う際はモバイル

ルーターを用いる計画である。 

 

（委員）地域公民館の今後のあり方について異存はないが、地区公民館として利

用する施設にはマネジメント計画では地元移譲がすすめられている。地区の拠

点がないと不安である。 

（公民館）全体のマネジメント計画であるのでこの場で判断はできかねるが、地

区公民館のあり方についてはまた別途相談できたらと考える。 

 

（委員）昨年１０月に地元新聞のコラムに「公民館の講座を楽しみにしている」

との記載があった。今年度は同紙に公民館講座の掲載も多く、審議会委員の一員



としてとても嬉しかった。コロナをはじめ困難なこともあると思うが、今後とも

期待している。 

（公民館）ありがとうございます。公民館としても頑張ります。 

 

 

〇閉会  副委員長挨拶 


